

# 千里金蘭大学

〒565-0873 吹田市藤白台 5-25-1 TEL06-6872-0673 (代)



入学式

大学は、遊びの場ではありません。大学は、「遊び舎」であつて、自己を延ばし、大きく成長させる場です。新入生のみなさんへ

今年も明るい新春の時期が始まりました。学生生活への夢と希望に心躍らされていることでしょう。夢をもつことは大切なことです。夢を高く持ち、それに向かって努力することは、非常に必要とされることがあります。

大学は、遊びの場ではありません。大学は、「遊び舎」であつて、自己を延ばし、大きく成長させる場です。

新入生のみなさんへ

今年も明るい新春の時期が始まりました。学生生活への夢と希望に心躍らされていることでしょう。夢をもつことは大切なことです。夢を高く持ち、それに向かって努力することは、非常に必要とされることがあります。

所です。私たちは、諸君の大学生活の中に、社会に出る前に必要な「品格」と「資格」とを求めたいと思っています。「人として、最も大切な」に、「内面的な美しさ」「品格」「品がいい」「上品である」といった「本質的な人格」があります。また、「資格」は、社会に貢献していく上で、無論、重要なものです。これらは、どちらも、自然に身につくものではあります。

千里金蘭大学学長 土肥 義胤

## 積極的な、主体的な努力を…

表面的なものを見て「分かった」で終わるのではなく、「深く考え、そこから、色々な道を探り出す訓練」をするべきでしょう。

学生時代は、人生で自己を最も大きく成長させ、磨かしさを増すことのできる時期です。皆さんの、「積極的な、主体的な努力」を期待して激励したいと思います。

もう5月となり、学生諸君も落ち着いてきたでしょう。しかし、学生諸君はまだ、学修時間が「諸外国の学生に比して著しく短い」という習慣の中にいると考られ、先生方の教育もまた、学生への一方的な知識・技術の伝授の域に留まっている方も多いでしょう。

「学生の主体的学修の確立が当該学生にとっても社会にとっても必須であるという意識に立つて、主体的学修の仕方を身に付けさせ、それを促す方向で教育内容と方法の改善を行つて」貰いたい。組織的な実施は、教務・マネジメント委員会が担当するとしても、教員諸君一人一人に、学生との双方向の取り組み(問い合わせ、試験、視線の位置)をして、学生各個人からの知識や技術の理解への取り組みを

先輩・後輩、よき先生と語り合い、自ら「本」を読み、「考え方」、「努力する」とによって、初めて、獲得されるもののなれます。そして、「資格」が「品格」を伴うとき、「資格」の輝きは、「層増します」。

また、「これまでの学び」は、「覚える」「記憶する」ことが主だったかと思いますが、大学では、更に、「理解する」「考える」「応用する」に重きが置かれます。

● 4月2日、平成25年度入学式が挙行されました。入学を許可されたのは、食物栄養学科91名、児童学科58名、看護学科90名、計239名でした。

● 3月19日、平成24年度卒業式が挙行されました。土肥義胤学長から、卒業生代表に学位記が授与されました。内訳は、食物栄養学科62名、児童学科41名、看護学科86名、現代社会学科1名、計190名の卒業生を送り出しました。



卒業式



千里金蘭大学 《公式》  
@SenriKinranUniv

## 日々のキャンパス (公式Twitterより、2013年1月~3月)

1月7日(月)

「新年のご挨拶」明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願い申し上げます。本学は今日から授業が始まりました。静かだつた学内も活気に満ちています。いよいよ一般入試前期の志願書受付が1月10日から始まります。

韓国から研修生来学・釜山女子大学から34名の学生が到着。約1か月間、日本語・日本文化を学びます。平日は学内で授業を受け、週末は大阪・京都・奈良で学外研修です。明日は、韓国的新星大学の学生も来られます。

して病院で働くための実習を行っています。本年も2~3月に阪大医学部付属病院、市立豊中病院、吹田市民病院等近隣の大病院で実習を行います。

なく大学生も試験シーズンに入っています。

らい、大学入学に向けた準備をしてもらおうと毎年実施しています。各学科色々なプログラムが行わっています。

1月28日(月)

「寒い日の昼食」金蘭の生協ショッピングカツシヨン。グルーパーで実施しています。今回はグルーパーのアピールの仕方や志望企業の傾向と対策。いよいよ始まった本番の面接に向けて頑張っています。

2月4日(月)

「国家試験対策講座」本日は、看護学科・食物栄養学科それぞれ国家試験直前の講座が開かれています。看護の国家試験は、来週に迫っていますので、学生は体調管理にも注意を払いマスク姿が多いです。皆さんの健闘を祈っています。

1月29日(火)

「図書館・実習教材」児童学科の学生用に実習教材本コーナーが図書館に設置されています。実習準備の強い味方です。その他にも子ども支援に関する本がまとめられています。

2月6日(水)

「保育実習期間」後期授業が終わり、今週から保育実習や介護体験実習をとおして子どもの専門職をめざす自覚がさらに高まります。実習をとおして子どもの専門職をめざす自覚がさらに高まります。

1月30日(水)

「闘病記」図書館に設置される闘病記コーナー。看護学科「成人看護学実習」の授業のために闘病記の本がまとめられています。臨地実習へ行く前に読んでいます。

2月1日(木)

「金蘭受験生応援ブログ」在学生と職員で綴る「受験生応援ブログ」も日々更新中です。こちらもぜひご覧ください。

2月7日(木)

「入学前プログラム」入学前プログラムを実施しています。推薦入試等すでに合格されている方も継続的に勉強に取り組んでも

1月16日(水)

「食物栄養学科 学外での実習」  
食物栄養学科では管理栄養士と

1月15日(火)

「新規エレベーター」本年度は、耐震工事、トイレ、エレベーターの改修でキャンパス内の建物を更にキレイにしました。本日から本館にある4台のエレベーターのうち2台が新しく生まれ変わりました。あと2台ももうすぐ新しくなります。

1月25日(金)

「期末試験期間」今週は期末試験のため図書館や自習室で勉強している学生が、いつも以上に多い

2月3日(日)

「入学前プログラム」入学前プログラムを実施しています。推薦入試等すでに合格されている方も継続的に勉強に取り組んでも

1月9日(水)

「子ども地域活動報告会」昨日、児童学科の特色でつぶやきましたが本学では地域の子どもとの交流を1年生からたくさんもつています。地域の子どもとの触れ合いでいて学んだ発表。最初は緊張しながらでしたが頑張って発表をしていました。

1月23日(水)

「金蘭おやこクラブ」2013年度の参加親子を募集しています。水曜クラブと金曜クラブで各15組です。さまざまな親子活動プログラムを用意しています。

1月30日(水)

「闘病記」図書館に設置される闘病記コーナー。看護学科「成人看護学実習」の授業のために闘病記の本がまとめられています。臨地実習へ行く前に読んでいます。

2月7日(木)

「学祭準備!」昨年から継続して学祭実行委員になっているメンバーや、2013年度の準備に取り掛かっています。今日は、学祭のテーマについて話し合い。2012年度以上に力が入っている実行委員たちでした。

**2月8日(金)**

〈卒業生取材〉大阪市内の病院で管理栄養士として活躍している食物栄養学科の卒業生を取材しました。この記事は、次年度の大学パンフレットに掲載いたしました。新パンフレットは4月以降、順次発送していきます。

**2月12日(火)**

〈直前 国家試験対策〉看護の国家試験直前対策が本日で終了いたしました。講座終了直後、これまで一緒に勉強してきた仲間と最終確認しています。看護学科2期生の皆さん、健闘を祈っています。

**2月20日(水)**

〈卒業研究説明会〉看護学科3年生対象に卒業研究についての説明会がありました。興味・関心をもつた看護系の分野について指導を受けながら追求していく1年の始まりです。実習・国試・卒論とこれからたくさんあります。課題が始まっています。

**3月6日(水)**

〈ほつと息〉看護学科3年生は現在臨地実習中で、各々の実習病院に行っています。水曜日は大学に帰ってきて実習記録を作成します。書かなければならぬことがあります。お休みはほつと息しています。

**3月16日(土)**

〈志願者動向〉本年度の志願者の出身地を府県別に分析しますと、大阪府63.7%、兵庫県15.1%、京都府5.4%、奈良県3.4%、滋賀県3.2%、和歌山県1.6%となっており、地元近隣からの受験生に支持されています。

**3月28日(木)**

〈在学生オリエンテーション〉今日は全学科の新2~4年生のオリエンテーションが行われています。特に本学では免許や国家試験の受験資格につながるため、科目登録で間違いないように丁寧に説明します。学内は久しぶりに賑やかです。

**3月29日(金)**

〈卒業式リハーサル〉各学科の卒業生代表が集まり、表彰式のリハーサルをしています。明日は緊張の中、慣れない袴や草履を履いて舞台に上がるのをしっかりと確認しています。

国平均86.0%)でした。

**2月15日(金)**

〈看護師国家試験〉いよいよ2月17日(日)に看護師国家試験が実施されます。本学看護学科2期生全員が受験します。看護学部を卒業しても、この試験に合格しなければ看護師にはなりません。昨年の合格率は99%でした。

しました。全機バリアフリー対応です。健康管理を考え、階段を利用する学生も多いですが上層階での講義の際はこのエレベーターを利用して向かいます。

**3月14日(木)**

〈志願者動向〉本年度の志願者の出身地を府県別に分析しますと、大阪府63.7%、兵庫県15.1%、京都府5.4%、奈良県3.4%、滋賀県3.2%、和歌山県1.6%となっており、地元近隣からの受験生に支持されています。

**3月26日(火)**

〈桜〉昨日、本年度の看護師(本学)の合格率98.8%・保健師(100%)・助産師(100%)の国家試験の合格者発表がありました。本学はいずれも好成績を収めることができました。これを祝うように学内の桜も咲き始めました。

**2月14日(木)**

〈国家試験〉看護学科に関係する国家試験である保健師国家試験が2月15日に実施されます。本学の看護学科には保健師コースも設置しております。昨年のこの試験の本学の合格率は91.0%(全

国平均86.0%)でした。

**3月1日(金)**

〈エレベーター完成〉本学のエレベーター全部の工事が無事に終了しました。

**3月12日(火)**

〈志願者総数〉昨日、センター試験利用入試後期の出願を閉め切りましたが、2013年度入試の志願者総数は過去最高になりました。

また。今年度は、特に食物栄養学科と児童学科の志願者が増加しました。志願者総数が増加しました。

**3月19日(火)**

〈卒業式〉只今、平成24年度千里金蘭大学卒業式が、厳粛な中にも華やかさをもって、挙行されました。資格と品格を備えた美しい金蘭レディーが今日飛び立ちました。



## 新入生を歓迎します

生活科学部長 児玉成一

新入生の皆さん入学おめでとう。大歓迎いたします。きっと新生活のスタートにわくわくしていることだと思います。でも、大学生としての生活は、これまでの高校生とは違つて、半分大人としていろんなことを自分で判断して決めしていくことが求められます。

大学は、専門的な技術や知識を身につけて、社会に出て、世の中のために貢献できる基盤を身につける事が、大きな目的の1つになります。しかし一方、大学は社会に出る前の4年間で、ちゃんととした社会人となるための勉強をする場でもあります。いくら大学で、高度な知識や技術を身につけて、それぞれの専門の社会に出たときは、ひょこです。先輩にいろいろ教わって、経験を積んで一人前に育つことが出来ます。そのためには、ちゃんと挨拶が出来ることが大切です。挨拶が、すべてのスタートです。ちゃんと相手の目を見て挨拶をしてください。誰にでも見境なく挨拶してください。挨拶をして、トクすることがあっても損をすることはありません。この4年間で、きつちり挨拶できることを身につけて、そして忙しく勉強し思いつきり楽しく過ごしてください。

看護学部長 島崎靖久  
新入生の諸君、千里金蘭大学看護学部入学おめでとう。これから4年間、皆さんと一緒に看護を

学んで行きましょう。大学では教員も学生も一緒に学ぶのです。教科書には、最も正しい事が書かれているとは限りません。教科書に書かれているのは昨日までの知識です。今日からは更に新しい事実或いは考え方があまれていています。それらを求めて、教員も学生も学んで行くのです。大学教育はこれまでの高校教育と異なります。即ち、貴方は自分の頭腦で考え、判断する事が求められます。例えば、自らの手で鍬を持って荒地を耕し、その土地を豊かにして、其處に種を蒔いて育てるのと同様、貴方がの頭脳と心を耕し、豊かにして、其處に新しい知識を得て、その知識をどのように受け止め、発展させていくかを考える事です。これが、大学での学びの基本であります。貴方の頭脳で考え、自分で判断するのです。誰かが言つたから正しいとか、大切と判断する事は間違います。自分で考えて正しいか、大切かを判断するのです。それが大切なことです。

以下に大学生活での注意事項を示します。

- 授業に集中する事。授業時間は大学では1回90分です。授業に持続して集中してください。
- 授業時間中の私語を禁じます。私語がしたければ教室を出て行くことです。教室を出て行っても構いません。私語は、勉学に勤しむ他の人の邪魔になります。他人の邪魔をするような人を見守ります。
- 本学の「金蘭」という言葉には、「志を同じくする人たちが強い意志で結びつけば、必ず目的に達する」という意味があります。言

本的に積み重ね教育ですので、予習・復習をして力を蓄えていない

と本当の力がつきません。4、担任の先生に相談する事。担任の先

生は以前よりは増えています。どです。それらを求めて、教員も学生も学んで行くのです。大学教育はこれまでの高校教育と異なります。即ち、貴方は自分の頭脳で考え、判断する事が求められます。例えば、自らの手で鍬を持って荒地を耕し、その土地を豊かにして、其處に種を蒔いて育てるのと同様、貴方がの頭脳と心を耕し、豊かにして、其處に新しい知識を得て、その知識をどのように受け止め、発展させていくかを考える事です。これが、大学での学びの基本であります。貴方の頭脳で考え、自分で判断するのです。誰かが言つたから正しいとか、大切と判断する事は間違います。自分で考えて正しいか、大切かを判断するのです。それが大切なことです。

4年後には強く逞しく、頭脳も心も遥かに豊かになっていると期待しています。

い換えれば「他者への心遣いやコミュニケーション能力の可能性」でしょうか。金蘭の建学精神に教養教育の淵源があります。本学に学び、社会から求められる魅力的な

人に成長して下さい。

だけだ。  
大学に来たら、少なくとも1日に1回は図書館に立ち寄る習慣を身につけるとい。ともかく図書館は諸君の来館を心から待っています。開館は平日の9時から19時10分だ。

図書館長 國井哲義

新入生諸君、入学おめでとう。



## 編集後記

この学報を手にする頃には、新入生も大学生活に慣れてきたことでしょう。次号は7月15日発行、夏休みの過ごし方を特集する予定です。ご感想・ご意見などありましたら編集委員会(地域共創センター)まで。(て)

## 千里金蘭大学 学報 (2号)

発行 2013(平成25)年5月15日  
〒565-0873 大阪府吹田市藤白台5-25-1  
千里金蘭大学学報編集委員会  
Tel 06-6872-0673(代)  
大学Web <http://www.kinran.ac.jp/>  
携帯サイト <http://www.kinran.ac.jp/mobile/>  
公式Twitter <https://twitter.com/SenriKinranUniv>  
受験生応援サイト <http://www.kinran.ac.jp/cheer/>  
受験生応援ブログ <http://www.kinran.ac.jp/cheer/blog/>